

Revue de presse

Journal : La Broye

Date : 23 mai 2024

Développement prometteur pour la région de la Broye

ASSEMBLÉE La Coreb, l'Ascobroye et l'ARBV font un bilan positif de leurs activités menées en 2023. La nouvelle année semble bien partie.

GRANGES/MARNAND

Jeudi 16 mai, trois assemblées générales ont eu lieu au centre Sous-Bosset à Granges-près-Marnand. Les communes vaudoises et fribourgeoises ont d'abord rejoint leur association respective: l'Association de la Broye fribourgeoise (Ascobroye) et l'Association Région-Broye-Vully (ARBV). Puis, la Communauté régionale de la Broye (Coreb) a réuni 35 communes sur 49 dans une seule salle. Le temps de faire le point sur l'année précédente et d'exposer les activités qui seront menées en 2024.

La Coreb prend de la vitesse

Selon les comptes 2023, la situation financière de la Coreb est saine, grâce à la cotisation communale de 8.50 fr. par habitant. Elle avait budgété une perte de 111 003 fr., mais celle-ci se chiffre finalement à 58 644 fr.

En ce qui concerne ses activités, elle compte 42 nouveaux membres privés sur un total de 278; ce qui correspond à une progression de 10%. Ses aides financières pour l'économie broyarde se sont élevées à 340 000 fr. Elle a participé à 63 événements extérieurs. Son guichet entreprises spécialisé dans le soutien, le conseil et l'accompagnement

des entreprises a enregistré 77 contacts.

Un de ses objectifs pour 2023 était d'améliorer la communication. C'est pourquoi elle a créé une newsletter, refait son site internet et développé sa présence sur les réseaux sociaux.

Pour 2024, sur le plan économique, elle va poursuivre son organisation de conférences et ses visites d'entreprises destinées aux communes et membres privés. Une conférence sur la hausse démographique et son impact économique régional est prévue en juin. Avec Mapping Agrofood Broye qui regroupe 58 acteurs du secteur agroalimentaire, elle compte développer une assiette broyarde pour 2025.

Plein feu sur la mobilité

Le projet Pick-e-Bike (le réseau de vélos électriques en libre-service) qui avait mobilisé 16 communes sera reconduit avec 58 vélos à disposition. Plus de 2700 trajets ont été enregistrés en 2023. La Coreb prévoit aussi des contacts réguliers avec les CFF pour discuter du développement du réseau ferroviaire et des nombreux changements d'horaires programmés pour 2025.

Nuisances sonores du F-35A

En ce qui concerne l'aérodrome de Payerne, elle continuera à travailler sur son opposition préventive contre le projet de construction d'infrastructures nécessaires pour accueillir le nouvel avion de combat F-35A. «Une étude d'impact sur le bruit doit toujours être menée. Le DDPs (Département

fédéral de la défense, de la protection de la population et des sports) a proposé de diminuer les mouvements d'avions à 4500, mais l'impact sur la courbe du bruit reste toujours plus large que la courbe actuelle», a expliqué Christel Losey Mosimann, secrétaire régionale de la Coreb. «Le but premier est de protéger la population des nuisances sonores. Pour l'instant, on est toujours dans une impasse. On espère qu'après la séance de conciliation qui a eu lieu cette semaine, les choses vont bouger», a souligné Olivier Piccard, préfet de la Broye-Vully.

Avancée du PDR

Si la Broye fribourgeoise attend l'approbation du Plan directeur Régional (PDR) par le canton dans le courant 2024, la Broye-Vully doit encore plancher sur son PDR et proposer des mesures pour renforcer la stratégie des zones d'activité. «Le surdimensionnement de ces zones pourrait nuire aux projets d'extension d'entreprises déjà implantées dans la région», a précisé Christel Losey Mosimann. Le PDR de la Broye-Vully sera soumis en consultation publique au mois de septembre 2024. Puis, les 31 communes vaudoises travailleront sur l'adoption du PDR en 2025 pour que le canton puisse enfin l'approuver.

Une association à buts multiples

Du côté de l'Ascobroye, les résultats positifs de l'étude de faisabilité financière pour la création d'une association à buts multiples



Le PRD de la Broye-Vully sera soumis en consultation publique en septembre à la suite de mesures prises concernant les zones d'activité. PHOTO MARTINE MACHY

(ABM) ont été présentés aux communes par le président du groupe de travail et syndic de Saint-Aubin, Michael Willmann. La nouvelle association regrouperait 5 entités régionales: Ascobroye, le Réseau santé social de la Broye fribourgeoise (RSSBF), l'ADIS-Broye (gestion de la défense incendie et des secours), l'Association touristique de la Broye (ATB) et le Cycle d'orientation de la Broye (COB). La création de cette structure unique permettrait d'en simplifier la gouvernance. Quels

seront les objectifs de l'ABM? Renforcer le poids de la région, avoir une vision transparente du budget et des investissements et offrir une plateforme de débats politiques avec une vue d'ensemble des enjeux régionaux.

Dans les deux prochains mois, un groupe de travail politique, constitué d'un représentant de l'exécutif de chaque commune réfléchira à la gouvernance, mais aussi à la répartition des tâches entre les communes, les instances régionales et le canton. Un

second groupe de travail opérationnel, composé des responsables des associations régionales discutera d'un organigramme avec un modèle de direction et une mutualisation des ressources. Ces deux groupes seront pilotés par un bureau de coordination comprenant le syndic de Saint-Aubin, le préfet du district de la Broye, Nicolas Kilchoer, le secrétaire général d'Ascobroye, Lionel Conus et un représentant des directions opérationnelles.

■ MARTINE MACHY